



SÍNTESIS EJECUTIVA

02 DE FEBRERO DE 2026



02 DE FEBRERO DE 2026

CONGRESO DEL ESTADO

La presidenta **Claudia Sheinbaum Pardo** enviará una iniciativa de **reforma electoral**, donde —se cree— podría plantear la **reducción o eliminación** de las llamadas “**pluris**”. En dado caso, esto impactaría en el **Congreso de la Unión**, pero la idea invita a hacer un **ejercicio mental**: ¿quiénes faltarían, si se aplicara desde ahora al **Congreso de Michoacán**?

Al hacer el recuento, llama la atención que seis de los ocho grupos parlamentarios son coordinados por una diputación de representación proporcional (RP), o plurinominal, y que varias y varios de ellos han desempeñado papeles clave para las labores legislativas, en general, o en particular, para las decisiones que ha tomado la LXXVI Legislatura.

<https://oem.com.mx/elsoldemorelia/local/que-diputados-faltarian-en-michoacan-si-no-hubiera-plurinominales-27984409>

La diputada local por el Distrito 05 de Paracho, Erendira Isauro Hernández, estuvo presente en la asamblea informativa de Morena realizada en Morelia, donde expresó su respaldo a las Jornadas en Defensa de la Soberanía, así como al Plan Michoacán, impulsado por el gobierno estatal en coordinación con el proyecto nacional de la Cuarta Transformación.

Durante el encuentro, la diputada dió su total apoyo a la secretaria general de Morena, Carolina Rangel Gracida, y se sumó al llamado de mantener la organización territorial y la unidad del movimiento para defender la soberanía nacional, así acompañar el liderazgo de la presidenta Claudia Sheinbaum Pardo y fortalecer el segundo piso de la transformación en Michoacán.

<https://indiciomich.com/diputada-erendira-isauro-respalda-jornadas-en-defensa-de-la-soberania-y-el-plan-michoacan/>

La diputada local y referente de la Cuarta Transformación en Michoacán, Fabiola Alanís Sámano, afirmó que la fortaleza de la alianza integrada por Morena y sus aliados, el Partido del Trabajo y el Partido Verde Ecologista de México radica en su cercanía permanente con la gente y en que sus gobiernos, legisladores y servidores públicos responden al mandato popular.

Fabiola Alanís subrayó que la alianza no es solo un acuerdo electoral, sino un proyecto político y social que se sostiene en valores claros y en una práctica cotidiana de servicio al pueblo.

<https://moreliactiva.com/la-fuerza-de-morena-se-sostiene-en-la-cercania-con-la-gente-y-en-gobiernos-que-responden-al-pueblo-fabiola-alanis/>



02 DE FEBRERO DE 2026

El diputado Juan Carlos Barragán afirmó que la unidad y la organización al interior de Morena serán los factores determinantes para asegurar el triunfo en 2027, y llamó a no perder el rumbo, los principios ni el legado del expresidente Andrés Manuel López Obrador.

Barragán señaló que la fortaleza del movimiento radica en su vínculo con el pueblo, por lo que advirtió que **la división solo beneficia a la oposición**, que insiste en sembrar confrontación y confusión para debilitar a la Cuarta Transformación.

<https://changoonga.com/2026/02/01/la-unidad-de-morena-garantizara-el-triunfo-en-michoacan-en-el-27-jc-barragan/>

AMA Michoacán es un levantamiento que surge desde la ciudadanía, para en una sola voz soñar con un mejor lugar para vivir, indicó Teresita Herrera Maldonado, al destacar la importancia de este espacio de participación social.

Reconoció el compromiso de las y los michoacanos que, desde distintos ámbitos, están dispuestos a involucrarse activamente en la construcción del estado que desean.

<https://www.contramuro.com/ama-michoacan-un-llamado-para-sonar-con-un-mejor-estado-teresita-herrera/>

MICHOACÁN

Luis Humberto Montaño, amigo y excolaborador del senador **Adán Augusto López**, —quien este domingo dejó su cargo como coordinador de la bancada de Morena—, se convirtió en un prolífico proveedor de patrullas del gobierno de Alfredo Ramírez Bedolla, en Michoacán, un estado azotado por el crimen organizado.

Montaño ha ocupado los cargos de presidente del consejo de administración y director general de **Lumo Financiera del Centro**, empresa que ha ganado miles de millones de pesos en la renta de vehículos a los gobiernos de la llamada Cuarta Transformación.

<https://latinus.us/mexico/2026/2/1/extiende-negocios-amigo-de-adan-augusto-vende-patrullas-michoacan-estado-azotado-por-el-crimen-163382.html>

A un mes de que arrancó el 2026, la SEP y el gobierno de Michoacán no han firmado el convenio U080, por el que la federación aporta 35% al pago de la nómina de los trabajadores de la educación, informó el secretario de Finanzas, Luis Navarro García, quien reconoció que la misma situación se mantiene con los trabajadores de salud.



SÍNTESIS EJECUTIVA



02 DE FEBRERO DE 2026

Explicó que, en consecuencia, la administración bedollista ha tenido que aportar el 100% de los recursos para cubrir salario y prestaciones al magisterio, cuando la federación tendría que aportar el presupuesto desde la primera quincena.

<https://postdata.news/sin-firmar-convenio-para-la-nomina-magisterial-federacion-y-gobierno-de-michoacan-sfa/>

La Secretaría de Finanzas y Administración (SFA) aseguró que **el mes de enero fue bueno en la recaudación del refrendo vehicular**; de acuerdo al titular, Luis Navarro García se estima más de 550 mil pesos y será en próximos días cuando se dé a conocer la cifra real.

Especificó que **el año pasado fue irregular y malo para la recaudación en el primer mes**, toda vez que no se llegó a los 491 mil pesos, pero este 2026, hasta el 28 de enero iban poco más de 502 mil pesos.

<https://mimorelia.com/noticias/michoacan/estima-sfa-m%C3%A1s-de-550-mil-pesos-en-recaudaci%C3%B3n-del-refrendo-en-enero>

Durante este año **continuarán inaugurándose diversas obras en Michoacán**, destacó el gobernador del estado, Alfredo Ramírez Bedolla.

En entrevista colectiva, el mandatario estatal subrayó la **relevancia de la inauguración de la avenida Amalia Solórzano**, la cual se realizó la mañana de este sábado. Aunado a esto, recaló la relevancia de esta obra, particularmente para la zona sur de Morelia.

<https://mimorelia.com/noticias/michoacan/inauguraci%C3%B3n-de-obras-seguir%C3%A1-en-michoac%C3%A1n-durante-2026-bedolla>

La Comisión Nacional del Agua (Conagua), a través de su delegación en Michoacán, informa que se concluyeron con éxito las labores de mantenimiento en los canales y caminos de operación del Distrito de Riego 097 Lázaro Cárdenas, con una inversión total de 15 millones 379 mil pesos.

De acuerdo con un comunicado, Luis Roberto Arias Reyes, delegado estatal de Conagua en Michoacán, destacó que estos trabajos beneficiarán de manera directa a productores agrícolas de siete municipios de la entidad: Tepalcatepec, Buenavista, Gabriel Zamora, Múgica, La Huacana, Parácuaro y Apatzingán.

<https://www.quadratin.com.mx/municipios/concluye-conagua-mantenimiento-a-canales-de-riego-en-7-municipios/>

El gobernador Alfredo Ramírez Bedolla afirmó que Michoacán se encuentra listo para apuntalar la renegociación del Tratado Comercial entre México, Estados Unidos y Canadá (T-MEC), con la certificación estatal Pro-Forest Avocado y con la formalización de trabajadores agrícolas.



02 DE FEBRERO DE 2026

Tras confiar que el secretario de Economía del Gobierno de México, Marcelo Ebrard, realiza un trabajo importante para facilitar los acuerdos con Estados Unidos, el mandatario destacó que la entidad es ejemplo para lograrlo al implementar acciones ambientales para el cultivo del aguacate sin deforestación.

<https://www.noventagrados.com.mx/politica/michoacan-listo-para-apuntalar-negociacion-del-tmec-con-proforest-aguacate-y-formalizacion-laboral.htm>

Será en el curso de este año cuando la entidad cobrará con la indicación geográfica para el aguacate michoacano, estimó Claudio Méndez Fernández, titular de la Secretaría de Desarrollo Económico (Sedeco).

En entrevista, detalló que ya se ha presentado la solicitud para el distintivo ante el Instituto Mexicano de la Propiedad Industrial (Impi), y se ha hecho la publicación respectiva en el Diario Oficial de la Federación (DOF).

<https://www.quadratin.com.mx/economia/michoacan-cobrara-por-indicacion-geografica-del-aguacate-sedeco/>

La actividad económica de Michoacán registró un crecimiento anual de 1.6 por ciento durante el tercer trimestre de 2025, de acuerdo con el Indicador Trimestral de la Actividad Económica Estatal (ITAAE) del [INEGI](#), resultado que estuvo sostenido principalmente por el comportamiento del sector industrial.

Según el reporte, el avance estatal fue consecuencia directa del aumento de 13.5 por ciento en las actividades secundarias, mientras que las actividades primarias cayeron 2.7 por ciento y las terciarias retrocedieron 0.1 por ciento, en comparación con el mismo periodo del año anterior.

<https://www.contramuro.com/economia-de-michoacan-crecio-1-6-en-el-tercer-trimestre-de-2025/>

Un episodio violento ocurrido en las primeras horas del viernes encendió las alertas en la región, luego de que un escolta del presidente municipal de Tacámbaro resultara lesionado por arma de fuego en un tramo carretero considerado de riesgo, mientras que las autoridades optaron por manejar el caso con marcado hermetismo para evitar alarma social.

De acuerdo con reportes oficiales internos, los hechos se registraron sobre la carretera Tacámbaro-Villa Madero, a la altura de la comunidad de Piedra del Molino, perteneciente a Yoricostío, donde Alfredo J., conocido como "El Macizo", recibió un impacto de bala en una de sus piernas.

<https://cbtelevision.com.mx/balas-alcanzan-a-escolta-del-alcalde-de-tacambaro-michoacan-disparos-silencio-y-tension-politica/>



02 DE FEBRERO DE 2026

Ante su llegada a la Arquidiócesis de Morelia, el recién designado arzobispo José Armando Álvarez Cano, señaló que hay análisis que se han hecho de manera directa y en conjunto sobre el escenario que se vive en Michoacán.

Al respecto de seguridad, descartó que se tenga pensado remover o retirar a sacerdotes de regiones en las que hay complejidad, y señaló que es en esas zonas donde se requiere con mayor énfasis de un respaldo espiritual.

<https://www.quadratin.com.mx/sucesos/descarta-arzobispo-de-morelia-retirar-sacerdotes-de-zonas-de-riesgo/>

El gobernador Alfredo Ramírez Bedolla enfatizó que a tres meses del magnicidio de Carlos Manzo, el Estado ha cumplido con el reclamo de justicia y afianzó que las detenciones confirman que las investigaciones avanzan por buen camino.

Vamos por buen camino, tenemos la obligación de esclarecer el tema, agregó el mandatario durante una entrevista.

<https://www.quadratin.com.mx/justicia/caso-manzo-estado-ha-cumplido-reclamo-de-justicia-destaca-gobmich/>

Las juezas y los jueces del Poder Judicial de Michoacán a través de sus determinaciones privilegian la aplicación de criterios con perspectiva de género y de infancia, garantizando el acceso a la justicia en condiciones de igualdad. Tal es el caso de la causa penal 40/2026 donde un juez de Morelia vinculó a proceso a Diego Arturo "N" por su probable responsabilidad en el delito de violación cometido en agravio de una mujer, cuya identidad se mantiene reservada.

<https://cbtelevision.com.mx/juzgadores-penales-de-michoacan-garantizan-acceso-a-la-justicia-con-perspectiva-de-genero-y-de-infancia/>

La Fiscalía General del Estado de Michoacán inició febrero con ajustes relevantes en su estructura interna. El fiscal Carlos Torres Piña dio a conocer dos nombramientos clave dentro del área de Servicios Periciales, considerada una de las más sensibles en la procuración de justicia.

Mariana Ponce Quesada fue designada como Subcoordinadora Pericial de las Fiscalías Regionales y Especializadas, mientras que Fermín Villa Gutiérrez asumió la responsabilidad como Coordinador de Servicios Periciales, posiciones estratégicas para el funcionamiento técnico de las investigaciones penales.

<https://grupomarmor.com.mx/2026/02/01/reacomodo-interno-en-la-fiscalia-de-michoacan-refuerzan-area-pericial-con-nuevos-perfiles/>

Tras dar un espaldarazo al trabajo del Fiscal, Carlos Torres Piña, por los avances en los casos de Bernardo Bravo, Carlos Manzo y la familia de traductores, el gobernador



02 DE FEBRERO DE 2026

Alfredo Ramírez Bedolla prometió que habrá justicia para todas aquellas víctimas de la delincuencia.

En entrevista, el mandatario subrayó que si algo está resultando favorable para los michoacanos, es la nueva sinergia entre un nuevo fiscal como Carlos Torres Piña y un nuevo presidente del Supremo Tribunal de Justicia, Hugo Gama, lo que impide que haya la famosa puerta giratoria que antaño permitía la liberación de criminales.

<https://www.quadratin.com.mx/justicia/espaldarazo-de-ramirez-bedolla-a-torres-pina-por-trabajo-en-fge/>

En los próximos días se darán a conocer más **avances** sobre la investigación del **homicidio de Carlos Manzo**, informó Alfredo Ramírez Bedolla, gobernador de Michoacán.

En entrevista colectiva, el mandatario fue cuestionado sobre **el estado que guarda la investigación** de dicho homicidio cometido el pasado 1 de noviembre. Al respecto, señaló que **ya se cuenta con varias personas detenidas** y recalcó que se da seguimiento a los procesos correspondientes.

<https://mimorelia.com/noticias/michoacan/dar%C3%A1n-a-conocer-avances-sobre-investigaci%C3%B3n-del-homicidio-de-carlos-manzo>

La alcaldesa de Uruapan, Michoacán, Grecia Quiroz, acudió este día en compañía de sus hijos a la develación de una placa en memoria de su exesposo, Carlos Manzo, como parte de un homenaje póstumo realizado en el centro de la ciudad.

Tras concluir una misa, la familia se trasladó a la Plaza Morelos, sitio donde Carlos Manzo estuvo por última vez, para llevar a cabo el acto conmemorativo.

<https://www.noventagrados.com.mx/politica/devela-grecia-quiroz-una-placa-en-honor-a-carlos-manzo-en-uruapan-michoacan.htm>

Yesenia Méndez Rodríguez anunció su **salida del despacho de Presidencia del Ayuntamiento de Uruapan**, luego de concluir una etapa de trabajo dentro de la administración municipal encabezada por el exalcalde Carlos Manzo, asesinado el año pasado.

A través de un mensaje difundido en sus redes sociales, Méndez Rodríguez **se despidió de sus compañeros y agradeció el respaldo recibido durante su desempeño en el cargo**, destacando el compromiso, la exigencia y la responsabilidad que implicó su labor dentro del gobierno municipal.

<https://mimorelia.com/noticias/michoacan/me-voy-con-la-frente-en-alto-yesenia-m%C3%A9ndez-tras-dejar-la-presidencia-municipal-de-epitacio-huerta>



02 DE FEBRERO DE 2026

Un hombre solitario, Víctor Hernández, este domingo y como lo ha hecho desde hace 12 años, sale a las calles del Centro de Uruapan para exigir seguridad y paz para la población.

Con una Víctor Hernández entrevistado por Julio César Aguirre de Quadratín Michoacán, dijo que ya son 12 años que realiza esta manifestación porque “debemos exigir al gobierno que haga bien su trabajo, ante la realidad que vive el país por los actos criminales”.

<https://www.quadratin.com.mx/sucesos/con-manifestacion-activista-pide-paz-para-mexico-desde-uruapan/>

Las **colectivas feministas de Michoacán** alistan su agenda rumbo al **8 de marzo**, Día Internacional de las Mujeres Trabajadoras, con una serie de actividades que darán inicio con su primera **Gran Kermés Feminista**, con el objetivo de reunir fondos para la marcha del 8M 2026.

<https://oem.com.mx/elsoldemorelia/local/rumbo-al-8m-colectivas-feministas-organizan-kermes-para-recabar-fondos-28130755>

Del 2 de marzo al 31 de diciembre de 2026 se llevará a cabo el proceso de credencialización del Servicio Universal de Salud, en Michoacán. Esta identificación garantizará el derecho a la salud en las instituciones de salud pública del Gobierno de México.

El delegado de los Programas para el Bienestar en la entidad, Roberto Pantoja Arzola, resaltó que el objetivo de la Presidenta Claudia Sheinbaum Pardo es que es que todos los mexicanos tengan esta credencial -independientemente si tienen derechohabiencia-, con la cual, podrán acceder al Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS), Instituto de Seguridad y Servicios Sociales de los Trabajadores del Estado (ISSSTE), el IMSS Bienestar, así como en los servicios de salud de las Fuerzas Armadas y los Institutos Nacionales de Salud.

<https://grupomarmor.com.mx/2026/02/01/en-marzo-arranca-credencializacion-universal-de-salud-en-michoacan-roberto-pantoja/>

La Secretaría de Desarrollo Urbano y Movilidad, Gladyz Butanda, afirmó que las primeras pruebas hechas al Teleférico de Uruapan, se han dado sin ningún error ni contratiempo.

Entrevistada el término de la entrega de la avenida Amalia Solórzano, la funcionaria estatal aseguró que las pruebas se han hecho con peso y sin peso en las cabinas.

<https://www.quadratin.com.mx/sucesos/pruebas-sin-error-en-teleferico-de-uruapan-gladyz-butanda/>



02 DE FEBRERO DE 2026

En lo que va del año, se han registrado un total de 198 incendios forestales en México, 22 de los cuales ocurrieron en el estado de Michoacán, según el reporte de la Comisión Nacional Forestal (Conafor).

Con esta cifra, Michoacán se coloca en el segundo lugar a nivel nacional en número de siniestros, solo detrás de Morelos, que registra 23 incendios. Le siguen Jalisco con 21, Oaxaca con 18 y Puebla y Estado de México con 17 cada uno.

<https://www.quadratin.com.mx/principal/mexico-suma-198-incendios-en-enero-michoacan-es-segundo-lugar/>

Llegó febrero y con el mes también el inicio de la temporada de incendios forestales debido a la época de estiaje, bajas precipitaciones y aumento de temperaturas. Sin embargo, enero fue un mes irregular, toda vez que las altas temperaturas llegaron antes de lo previsto.

<https://mimorelia.com/noticias/michoacan/conafor-reporta-a-michoac%C3%A1n-en-segundo-lugar-nacional-por-incendios-forestales>

Michoacán proyectó su grandeza en la Feria Estatal de León 2026, donde más de 100 touroperadores y agencias de viajes conocieron la riqueza de sus siete regiones turísticas, su conectividad aérea y terrestre, gastronomía, tradiciones y patrimonios de la humanidad. Asimismo, destacó su sólida infraestructura de más de 800 hoteles que ofrecen 21 mil habitaciones para todas las experiencias que ofrece “el alma de México”. La presentación de destino, a cargo de Roberto Monroy García, titular de la Secretaría de Turismo de Michoacán (Sectur), se desarrolló en el marco de este evento que concluye el 4 de febrero. En dicho escaparate, el estado cuenta con un stand dedicado a sus artesanías, playas, migraciones naturales, destinos históricos, así como oferta de romance, aventura y naturaleza.

<https://www.noventagrados.com.mx/turismo/michoacan-fortalece-su-conectividad-y-oferta-turistica-ante-el-mercado-del-bajio-sectur.htm>

Entre el 1 y 2 de febrero se lleva a cabo la fiesta más importante para la comunidad purépecha: la celebración del Fuego Nuevo y Año Nuevo Purépecha, que fortalece la hermandad entre las comunidades de las cuatro regiones purépechas.

Este año, la sede es Tingambato, donde se prevé la asistencia de entre 7 mil y 10 mil personas. Sobre esta celebración, Pavel Guzmán, integrante del Consejo del Fuego Nuevo, explicó en entrevista con Quadratín que desde hace 44 años se realiza esta ceremonia en la región purépecha. Posteriormente, detalló, se le dio el nombre de Kurhícuera K'uinchekua, en honor a Kurhícuera, el principal dios de los purépechas en tiempos prehispánicos.

<https://www.quadratin.com.mx/turismo/tingambato-sede-del-fuego-nuevo-y-ano-nuevo-purepecha-2026/>



02 DE FEBRERO DE 2026

POLÍTICA Y PARTIDOS POLÍTICOS

La sucesión rumbo al proceso electoral en Michoacán en 2027 dejó de ser una conversación privada para convertirse en **un hecho público**. Los eventos de este fin de semana de los cuatro principales partidos políticos en el estado no solo marcaron agenda, sino que exhibieron —sin maquillaje— **el músculo y debilidad política**.

<https://www.redmichoacan.com/2026/02/01/%F0%9F%94%B4-michoacan-2027-ya-arranco-el-pan-desborda-morena-muestra-musculo-prd-resiste-y-el-pri-al-borde-de-la-irrelevancia/>

Testimonios de jóvenes, madres buscadoras, transportistas y migrantes marcaron el tono del acto en el que el alcalde de Morelia, Alfonso Martínez Alcázar, presentó el surgimiento de Ama Michoacán, un espacio que fue planteado como un levantamiento social y político frente a la inseguridad, la falta de oportunidades y el miedo que, coincidieron los ponentes, atraviesan la vida cotidiana en el estado.

Antes de la participación del presidente municipal, el evento se construyó a partir de historias personales que buscaron poner rostro a los problemas estructurales de Michoacán.

<https://www.contramuro.com/convoca-alfonso-martinez-a-levantamiento-desde-ama-michoacan/>

“Yo fui invitado”, aseguró el presidente municipal de Morelia, Alfonso Martínez Alcázar tras participar en la presentación de la Asociación Civil “AMA Michoacán”, ante miles de personas de diversas colonias y otros municipios del estado.

El edil aclaró que la actividad no puede considerarse un acto anticipado de campaña, porque aún no inicia la actividad proselitista de cara al relevo en la gubernatura, alcaldías y diputaciones en 2027.

<https://postdata.news/yo-fui-invitado-descarta-alfonso-martinez-acto-anticipado-de-campana/>

Este domingo, el Pabellón Don Vasco fue sede de la presentación del movimiento ciudadano “AMA Michoacán”, un espacio que reunió a ciudadanos, asociaciones civiles, funcionarios públicos, ex políticos y perfiles provenientes principalmente del PAN y del PRI, así como representantes de los ámbitos académico, empresarial, social y deportivo.



02 DE FEBRERO DE 2026

El evento tuvo un tono de llamado social y cívico, más que partidista, de acuerdo con sus organizadores. Entre las participaciones que generaron mayor atención estuvo la de la madre de Jessica Villaseñor, maestra víctima de feminicidio en 2020 a manos de Diego Urik "N". En su mensaje, señaló que decidió sumarse a este movimiento porque representa a "las mujeres que aman a sus hijos y quieren un mejor estado para vivir, donde se respeten los derechos humanos de todas y todos", un posicionamiento que fue recibido con aplausos por los asistentes.

<https://www.monitorexpresso.com/presentan-ama-michoacan-organizaciones-van-por-la-paz-y-estabilidad-del-estado/>

Este domingo se llevó a cabo el evento "Ama Michoacán", organizado por una sociedad civil, al que fue invitado y asistió el presidente municipal de Morelia, Alfonso Martínez Alcázar.

En entrevista, el edil aseguró que el encuentro no tiene fines de campaña electoral, y subrayó que la participación de los asistentes fue completamente voluntaria.

<https://cbtelevision.com.mx/ama-michoacan-no-es-campanaalfonso-martinez/>

"Todos venimos por nuestro propio pie, por nuestro propio gusto y, por supuesto, que de ninguna manera nadie tendría que ser obligado", afirmó el presidente municipal de Morelia, Alfonso Martínez Alcázar, al ser cuestionado sobre la asistencia al evento de presentación del frente AMA Michoacán, realizado en el Pabellón Don Vasco.

Durante el acto se observó la movilización de **cientos de combis del servicio público y autobuses** que trasladaron a centenares de personas provenientes de distintos puntos de la geografía michoacana.

<https://changoonga.com/2026/02/01/morelia-ni-acarreados-ni-obligados-venimos-alfonso-al-presentar-ama-michoacan-en-pabellon-don-vasco/>

Todos los que amamos a Michoacán tenemos que activarnos, tenemos que poner en marcha nuestras ideas y convicciones para el beneficio de cada municipio y de su gente, afirmó Alfonso Martínez Alcázar, alcalde de Morelia.

Entrevistado al término de la presentación de AMA Michoacán, este domingo, en el pabellón Don Vasco, Martínez Alcázar expresó que el fin de este levantamiento social y ciudadano no es en contra de algún ente, sino a favor de quienes quieren aportar para que el estado y el país sean mejores lugares para vivir.

<https://www.quadratin.com.mx/municipios/llama-alfonso-martinez-a-activarse-por-michoacan-y-sus-municipios/>

Alfonso Martínez Alcázar, presidente municipal de Morelia, mostró músculo político este domingo en el Pabellón Don Vasco, en un acto que, aunque fue



02 DE FEBRERO DE 2026

presentado como la conformación del frente «AMA Michoacán», tuvo todas las características de un evento proselitista.

Desde el arranque, **el recinto lució completamente lleno, incluso, varias personas permanecieron fuera del inmueble** con banderines azul y blanco que les fueron entregados al ingreso.

<https://changoonga.com/2026/02/01/alfonso-martinez-muestra-su-musculo-politico-al-27-al-presentar-ama-michoacan-en-pabellon-don-vasco/>

El presidente municipal de Morelia, Alfonso Martínez Alcázar, negó que se hayan utilizado recursos públicos en el evento realizado en el pabellón Don Vasco, donde se presentó Ama Michoacán, y rechazó que se trate de un acto anticipado de campaña. “Este es un evento ciudadano, no tiene fines políticos. No, no, no...”, respondió a Contramuro en torno a si se habían utilizado recursos públicos en este evento.

<https://www.contramuro.com/niega-alfonso-martinez-recursos-publicos-y-proyeccion-desde-ama-michoacan-para-2027/>

“Venimos a apoyar al presidente municipal, Alfonso Martínez Alcázar, porque ha hecho bien las cosas en Morelia”, fue la coincidencia de asistentes del evento AMA Michoacán que se llevó a cabo la mañana de este domingo.

Durante el encuentro realizado en el Pabellón Don Vasco, algunos de los presentes expresaron para MIMORELIA.COM su respaldo al alcalde y a su administración, por lo que aseguraron asistir a este acto en el que se presentó el proyecto AMA Michoacán.

<https://mimorelia.com/noticias/morelia/ciudadanos-muestran-apoyo-a-alfonso-mart%C3%ADnez-durante-evento-ama-michoac%C3%A1n>

Como un movimiento de ciudadanos y diversas expresiones políticas cansadas con lo que sucede en Michoacán y el país, calificaron a la asociación civil AMA Michoacán, militantes del PAN que asistieron al evento que se desarrolló este domingo en Morelia, sin que se revelara la identidad de sus fundadores o quienes lo encabezan.

El dirigente estatal del PAN, Carlos Quintana Martínez aseguró que acudió para conocer el proyecto.

“Yo vine a escuchar y conocer AMA Michoacán, la verdad que es un levantamiento de gente que está cansada lo que sucede en todo el país, como presidente del partido, mi obligación es escuchar a las diferentes voces en Michoacán y todo el país”.

<https://postdata.news/varios-liderazgos-encabezan-ama-michoacan-no-se-revela-su-identidad/>

El dirigente estatal del Partido Acción Nacional (PAN) en Michoacán, Carlos Quintana, aseguró que el movimiento AMA Michoacán es una expresión directa



02 DE FEBRERO DE 2026

del cansancio de la ciudadanía ante la situación de inseguridad y los diversos problemas que enfrenta actualmente el estado.

En declaraciones a medios de comunicación, Quintana afirmó que este evento surge como resultado de un **levantamiento social** frente a un contexto que, dijo, ha rebasado a las autoridades y ha impactado de manera directa en la vida cotidiana de las y los michoacanos.

<https://changoonga.com/2026/02/01/ama-michoacan-surge-como-reflejo-de-hartazgo-dirigente-estatal-del-pn/>

El dirigente estatal del Partido Acción Nacional (PAN), Carlos Quintana Martínez, defendió la legitimidad y el carácter ciudadano del reciente evento denominado "AMA Michoacán", deslindándolo de cualquier tinte político-electoral anticipado. Tras asistir al encuentro masivo realizado en el Pabellón Don Vasco, el líder albiazul subrayó que su presencia obedeció a la responsabilidad de escuchar las demandas de una población que busca alternativas ante la crisis que atraviesa la entidad.

El evento, que reunió a miles de personas de diversos municipios como Zitácuaro, San Lucas y Sahuayo, fue calificado por Quintana Martínez como una manifestación genuina de la sociedad civil organizada. Según el dirigente, el movimiento surge del hartazgo social respecto a la situación de seguridad y economía que prevalece tanto en el estado como en el resto del país, funcionando como un espacio para visibilizar las preocupaciones de distintos sectores.

<https://mimorelia.com/noticias/michoacan/defiende-pn-legitimidad-del-evento-ama-michoac%C3%A1n>

Todas las voces deben ser escuchadas, sin distinción partidista, para conocer con puntualidad las problemáticas que aquejan al estado, aseguró Carlos Quintana, dirigente estatal del Partido Acción Nacional (PAN).

En entrevista con medios de comunicación, el líder panista fue cuestionado sobre si una de las voces a considerar sería la del priista Guillermo "Memo" Valencia, a lo que Quintana respondió que **sí debe ser escuchado**, al tratarse de un actor político que forma parte de la vida pública de Michoacán.

<https://changoonga.com/2026/02/01/hasta-la-voz-de-memo-valencia-debe-ser-escuchada-rumbo-al-27-dirigente-pn-michoacan/>

La señora **Verónica Villaseñor Ferreyra**, madre de Jessica González Villaseñor - víctima de feminicidio-, participó este domingo en el evento AMA Michoacán, organizado por la asociación civil del mismo nombre, en el Pabellón Don Vaco de Morelia. Durante su intervención, recordó la **dolorosa travesía que ha recorrido desde el asesinato de su hija** y enfatizó la necesidad de alzar la voz frente a un sistema judicial que considera fallido y mal estructurado.



02 DE FEBRERO DE 2026

Jessica González Villaseñor, de 21 años, en septiembre de 2020 en Morelia. Su cuerpo fue encontrado con **signos de violencia extrema** y su caso se clasificó como **feminicidio**. Desde entonces, Verónica Villaseñor ha liderado una **lucha incansable por justicia, visibilización y reformas legales**. Su persistencia llevó el caso hasta la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN), donde **defendió los derechos humanos de su hija** y de otras víctimas, exigiendo que el Estado garantice investigaciones diligentes, perspectiva de género y reparación integral.

<https://mimorelia.com/noticias/michoacan/en-ama-michoac%C3%A1n-ver%C3%B3nica-villase%C3%B1or-recuerda-lucha-incansable-por-jessica>

En México, más de 11 millones de militantes de Morena defienden hoy la soberanía nacional y el proyecto de la Cuarta Transformación que fundó Andrés Manuel López Obrador y que hoy dirige Claudia Sheinbaum Pardo, dijo Alfredo Ramírez Bedolla, como consejero nacional de este partido político. El también fundador de Morena llamó a la militancia guinda a redoblar esfuerzos y a organizarse mejor porque vienen las elecciones de 2027. “**Tenemos que ir casa por casa, colonia por colonia, rancho por rancho, ejido por ejido**, hablando de la presidenta Claudia Sheinbaum y del expresidente Andrés Manuel López Obrador”. <https://changoonga.com/2026/02/01/morena-es-el-partido-politico-grande-de-america-y-su-vocacion-es-defender-la-soberania-bedolla/>

El dirigente estatal de Morena en Michoacán, Jesús Mora González, afirmó que el evento impulsado bajo el nombre de AMA Michoacán no representa ninguna novedad política, pero sí exhibe con claridad una vieja práctica de la derecha: simular ciudadanía para ocultar estructuras partidistas. “No es un tema que nos quite el sueño —señaló—, lo que sí nos preocupa es la mentira deliberada al pueblo. Cuando alguien se presenta como independiente a nivel nacional y, al mismo tiempo, celebra que la estructura panista le organice actos en el estado, estamos frente a una simulación, no frente a una causa social”.

De acuerdo con un comunicado, Mora subrayó que el problema no es la realización de eventos ni la participación ciudadana, sino la hipocresía política con la que ciertos actores intentan engañar a la opinión pública. Recordó que Alfonso Martínez se ha promovido recientemente como una figura ajena a los partidos, mientras que en los hechos recibe respaldo, logística y promoción de los mismos grupos panistas que durante años gobernaron Michoacán y el país con resultados conocidos. “En Michoacán ya vimos esa película: se quitan el logo, cambian el discurso, pero las manos que mueven los hilos son las mismas”, sostuvo.

<https://www.quadratin.com.mx/politicas/ama-michoacan-no-representa-ninguna-novedad-politica-jesus-mora/>



02 DE FEBRERO DE 2026

La secretaria de Desarrollo Urbano y Movilidad, Gladyz Butanda, rechazó que vaya a renunciar al cargo, al menos hasta que concluyan los proyectos de obra pública que están a cargo de esa dependencia. Asimismo, negó estar haciendo uso de recursos públicos para su promoción personal.

<https://www.quadratin.com.mx/politicas/descarta-gladyz-butanda-renunciar-hasta-concluir-obras-en-su-cargo/>

La morenista Gladyz Butanda recriminó que, en su oportunidad al frente del poder, la derecha simuló trabajar por el desarrollo del estado, situación que, sostuvo, cambió con la izquierda: "estamos transformando a Michoacán".

Esto durante una asamblea informativa organizada por Morena en la capital, donde la promotora de los teleféricos de Morelia y Uruapan remarcó que la 4T acabó con la simulación gubernamental.

<https://www.redmichoacan.com/2026/02/01/en-michoacan-la-derecha-simulo-trabajar-gladyz-butanda/>

En el marco de la Asamblea General del Grupo Parlamentario de Morena, la senadora Celeste Ascencio agradeció y reconoció el trabajo realizado por el senador Adán Augusto López Hernández durante su desempeño como Coordinador del Grupo Parlamentario.

Asimismo, expresó todo su respaldo al senador Ignacio Mier Velasco, quien asumirá esta nueva responsabilidad, segura de que su compromiso con el pueblo de México garantizará una coordinación sólida y eficaz. La senadora Ascencio reiteró su total disposición para trabajar de manera conjunta y apoyar al nuevo coordinador en los trabajos legislativos, siempre en beneficio del bienestar del pueblo de México y en respaldo a la presidenta Claudia Sheinbaum Pardo.

<https://mimorelia.com/noticias/mexico/celeste-ascencio-refrenda-unidad-en-morena-y-anuncia-recorrido-territorial-humanista-michoacana-por-la-paz>

Gaby Molina se dijo "estar lista" para seguir sirviendo a Michoacán en cada uno de los espacios que sean necesarios y aseguró que es tiempo de mujeres.

"Tenemos presente y futuro, nosotras sabemos dar resultados y así lo seguiremos haciendo", dijo ante pregunta expresa sobre las encuestas que la posicionan como la mejor opción para la gubernatura.

En comunicado de prensa dijo este domingo, en asamblea morenista al poniente de la capital michoacana, fue claro que Molina Aguilar se mantiene como la preferida para gobernar el estado.

Con consignas de apoyo y de reconocimiento a los visibles resultados que ha dejado en Educación, cientos de morenistas le dieron su respaldo.

<https://www.quadratin.com.mx/politicas/estoy-lista-en-michoacan-tenemos-presente-y-futuro-gaby-molina/>



02 DE FEBRERO DE 2026

Con un llamado a la unidad como herramienta clave para continuar con la transformación, Gaby Molina acompañó al gobernador Alfredo Ramírez Bedolla y a la secretaria General de Morena, Carolina Rangel Gracida, a la quinta sesión de las Jornadas de Defensa de la Soberanía Nacional, convocadas por el partido Movimiento Regeneración Nacional (Morena).

De acuerdo con un comunicado, en el marco del evento, que contó con liderazgos de los 113 municipios y representantes populares, Gaby Molina señaló que la unidad política representa la base fundamental para dar continuidad al proyecto de nación. Afirmó que solo mediante un frente común se fortalece la soberanía y se entregan los resultados que demanda el pueblo michoacano, consolidando así un entorno de paz y bienestar social.

<https://www.quadratin.com.mx/politicas/unidad-lo-mas-importante-para-continuar-la-transformacion-gaby-molina/>

Luis Navarro García, Secretario de Finanzas y Administración de Michoacán, confirmó su interés en participar en el proceso electoral de 2027.

Fue durante un discurso protocolario encabezado por el gobernador del estado, Alfredo Ramírez Bedolla, que el funcionario estatal expresó la frase "ya nos toca", recordando que desde 2020 sueña con ser alcalde de Morelia.

<https://www.informaoriente.com.mx/politica/secretario-de-finanzas-de-michoacan-luis-navarro-confirma-interes-en-la-alcaldia-de-morelia-para-2027.htm>

El secretario de Finanzas y Administración, Luis Navarro García reveló que hace 6 años, junto con el ahora gobernador de Michoacán, Alfredo Ramírez Bedolla "soñaban" con ser alcaldes de Morelia y a ninguno "se le dio", pero consideró que ahora ya les toca.

Ante asistentes al evento oficial de inauguración de la extensión de la avenida Amalia Solórzano, relató la anécdota como "algo personal"; consideró que una vez que Ramírez Bedolla arribó a la máxima magistratura del estado y él a la secretaría de Finanzas les llegaron "quizá mejores vientos", que les permitieron hacer más obras que ningún otro alcalde de la capital michoacana.

<https://postdata.news/ya-nos-toca-en-2020-con-el-gobernador-sonabamos-con-ser-alcalde-de-morelia-luis-navarro/>

Nunca antes, en la historia de Morelia y Michoacán, un gobierno había desarrollado tantas acciones y obras de infraestructura de gran impacto social como el de la Cuarta Transformación que lidera el gobernador Alfredo Ramírez Bedolla y que respalda la presidenta Claudia Sheinbaum Pardo, declaró Luis Navarro.



02 DE FEBRERO DE 2026

Como orador invitado a la Asamblea del Distrito 10 de Morelia, exhortó a los asistentes a reflexionar en el sentido de que, cuando un gobierno surge del pueblo, como es el caso de Morena, conoce las aspiraciones, la realidad, las necesidades y los anhelos legítimos de la gente, de las familias, y lleva consigo la responsabilidad y el compromiso de presentar resultados, obras y programas reales, como lo ha hecho la administración morenista en beneficio de toda la sociedad del municipio de Morelia y del estado de Michoacán.

<https://www.noventagrados.com.mx/politica/nunca-antes-en-la-historia-de-morelia-y-michoacan-se-habia-construido-tanta-obra-luis-navarro.htm>

Uruapan registra la mayor percepción de inseguridad del país, incluso por encima de Culiacán, de acuerdo con datos del Inegi, pero al mismo tiempo su presidenta municipal, Grecia Quiroz, aparece como la alcaldesa mejor evaluada a nivel nacional, un contraste que evidencia cómo la ciudadanía separa el contexto de violencia de la responsabilidad directa de sus gobernantes.

Así lo expuso el presidente de Mitofsky, Roy Campos, durante una entrevista con la periodista Azucena Uresti, en la que explicó que una alta aprobación no significa que los problemas no existan, sino que la población no atribuye esos problemas a quien gobierna en ese momento.

<https://www.quadratin.com.mx/politicas/lidera-grecia-quiroz-aprobacion-pese-a-inseguridad-en-uruapan/>

A casi tres meses del asesinato de Carlos Manzo, su hermano y subsecretario de Gobierno, Juan Daniel Manzo reitera su petición de investigación en contra de Nacho Campos, Raúl Morón y Leonel Godoy; “no es grilla política pedir a la Fiscalía que investigue, hay elementos”, aclaró.

En encuentro con medios de comunicación, el subsecretario reconoció la labor de la Fiscalía General del Estado en la detención de los autores materiales, pero faltan los intelectuales.

<https://www.quadratin.com.mx/justicia/reitera-juan-manzo-se-debe-investigar-a-raul-moron-y-leonel-godoy/>

Tras definir el método de selección para el cambio de dirigencia estatal del PRI en Michoacán durante la celebración de la Primera Sesión Ordinaria del Consejo Político Estatal, consejeras y consejeros del máximo órgano de dirección del partido, arroparon al presidente del CDE, Memo Valencia.

“Aquí hay un proyecto y aquí habrá continuidad de trabajo. Hoy nuestro partido toma una decisión importante. Inician los trabajos para renovar esta dirigencia. ¿Y quiénes tomarán la decisión? Los priistas. Pero los priistas que estamos en el PRI, los que estamos aquí. Nadie podrá tomar por asalto las decisiones de los verdaderos priistas”, dijo.

<https://www.respuesta.com.mx/politica-secciones/consejo-politico-del-pri-aprueba-metodo-de-renovacion-de-la-dirigencia-estatal/>



02 DE FEBRERO DE 2026

MORELIA

“Compañeros, ¿sabrán de algún alcoholímetro?” Es lo que se puede leer en los grupos alerta vial que se encuentran WhatsApp (WAP); **buscar esquivarlos sin importar el riesgo de poner su vida en peligro**, de sus acompañantes o de terceras personas es **una acción que se ha normalizado durante los fines de semana** e, inclusive, desde los miércoles y jueves que los jóvenes y adultos buscan la fiesta.

“Alcoholímetro en Las Américas”, *“en la glorieta Juan Pablo II hay alcoholímetro”*, entre otras ubicaciones salen a resaltar todos los fines de semana; muchos **buscando esquivar a la autoridad** para no ser detenidos sin importar el riesgo que se tiene.
<https://mimorelia.com/noticias/morelia/grupos-de-alerta-vial-en-wap-desaf%C3%ADan-el-alcohol%C3%ADmetro>

En la Escuela Secundaria Técnica 168 “Ifigenia Martínez”, ubicada en el fraccionamiento Villas del Pedregal de Morelia, cientos de adolescentes solían asistir a clases en aulas improvisadas.

Esta situación cambió con la intervención de la administración estatal de Alfredo Ramírez Bedolla, que edificó un nuevo plantel para garantizar condiciones dignas, seguras y adecuadas. Próximamente, en este mismo espacio, se pondrá en marcha la segunda etapa de construcción.

<https://www.contramuro.com/scop-inicia-segunda-etapa-de-secundaria-en-villas-del-pedregal/>

En busca de desfogar el tráfico vehicular de la capital michoacana, este sábado se puso en operación la ampliación de la avenida Amalia Solórzano que permitirá la comunicación con la antigua salida a Pátzcuaro, una vía de 4.1 kilómetros de longitud que fue realizada con una inversión de 206 millones de pesos estatales.

El gobernador Alfredo Ramírez Bedolla señaló que la es “moderna, segura y accesible”, y se proyecta que tendrá vida útil de 50 años, ya que se construyó con concreto hidráulico de la mayor calidad.

<https://postdata.news/en-marcha-ampliacion-de-la-avenida-amalia-solorzano-de-morelia/>

La ampliación de la avenida Amalia Solórzano permite recorrer el sur de Morelia en tan solo ocho minutos, lo que contribuye en mejorar la calidad de vida de más de 60 mil morelianitas y morelianitos que transitan por esta zona de la ciudad de manera



02 DE FEBRERO DE 2026

recurrente, remarcó la secretaria de Desarrollo Urbano y Movilidad, Gladyz Butanda Macías.

Al inaugurar esta vialidad en un evento encabezado por el gobernador Alfredo Ramírez Bedolla, la promotora de los teleféricos de Morelia y Uruapan, remarcó que esta avenida conectará 78 colonias, así como las tenencias Santa María, Jesús del Monte, San Miguel del Monte y Morelos.

<https://www.contramuro.com/avenida-amalia-solorzano-permite-recorrer-el-sur-de-morelia-en-8-minutos-310126/>

El cierre de la tienda comercial Soriana ubicada en la avenida Torreón Nuevo genera incertidumbre para la ciudadanía de la zona, pues destacan que, al ser uno de los principales supermercados al que acudían para comprar sus productos básicos, ahora tendrán que desplazarse a otros puntos para realizar sus compras.

Además, consideran que, al quedar este espacio cerrado, podrían incrementarse los índices de inseguridad al quedar vacío este punto en la zona norte de la ciudad.

<https://mimorelia.com/noticias/morelia/morelia-vecinos-de-torre%C3%B3n-nuevo-temen-aumento-de-inseguridad-por-cierre-de-soriana>

En un operativo conjunto, fuerzas federales encabezadas por el Ejército Mexicano, la Secretaría de Seguridad Pública y la Policía Morelia, desactivaron un palenque clandestino en la ciudad de Morelia.

Las acciones se dieron gracias a denuncias anónimas recibidas en el número de emergencias 911. El operativo se desplegó durante la noche de este sábado en la zona sur de la capital michoacana, aunque no se detalló el sitio exacto en el que ocurrieron los hechos.

<https://www.contramuro.com/desactivan-palenque-clandestino-al-sur-de-morelia-michoacan/>

El C5 Subdirección Morelia coordinó una intervención de emergencia tras recibir un reporte a través del número 9-1-1 este domingo, en las inmediaciones del distribuidor vial en la salida a Charo.

La movilización conjunta de la Guardia Civil y la Policía Municipal permitió aplicar protocolos de manejo de crisis en el lugar, lo que derivó en la atención y resguardo de una mujer en situación de vulnerabilidad.

<https://mimorelia.com/noticias/morelia/aplican-protocolo-de-crisis-por-mujer-vulnerable-en-distribuidor-vial-de-morelia>



02 DE FEBRERO DE 2026

SEGURIDAD

Este domingo, un grupo de personas realizó un par de bloqueos en la carretera Apatzingán-Tepalcatepec, a la altura del municipio de Buenavista Tomatlán, para denunciar la supuesta desaparición de algunos familiares y colocar lonas con señalamientos en contra de policías de Tepalcatepec y el jefe de tenencia de Felipe Carrillo Puerto "La Ruana".

El primero de los cierres carreteros se presentó en las inmediaciones del Panteón Municipal, mientras que el segundo tuvo lugar en el puente de acceso a la cabecera municipal, frente al Hotel La Herradura.

<https://www.redmichoacan.com/2026/02/01/con-bloqueos-carreteros-denuncian-presuntas-desapariciones-en-buenavista-tomatlan/>

Localizan tirados a la orilla de la carretera Apatzingán – Buenavista los cuerpos de tres personas desmembradas a la altura de el lugar conocido como Zarapitiro.

Los hechos se registraron la mañana del día de hoy, cuando automovilistas reportaron al número de emergencias de que a la orilla de la mencionada carretera a la altura del lugar conocido como la Parada del Ejido 24 de Febrero estaban los restos de personas tapados con cobija.

<https://www.contramuro.com/cuerpos-desmembrados-buenavista-michoacan/>

La violencia volvió a irrumpir en una zona urbana de Lázaro Cárdenas luego de que la tarde de este domingo fuera localizado el cuerpo sin vida de un hombre en un lote baldío, ubicado a espaldas del Instituto Tecnológico de la ciudad, en la colonia Segunda Sector.

De acuerdo con los primeros reportes, fueron vecinos del área quienes, al percatarse de la presencia de una persona tirada entre la maleza del predio, alertaron de inmediato a las autoridades a través de los números de emergencia. El hallazgo movilizó a elementos de la Policía Municipal, quienes acudieron hasta la avenida Tariácuri para verificar la situación.

<https://www.noventagrados.com.mx/seguridad/hallan-cadaver-con-signos-de-violencia-en-predio-baldio-de-lazaro-cardenas-michoacan.htm>

El cadáver de un individuo que presentaba huellas de violencia y las manos atadas fue localizado flotando en las aguas del Río Duero.



02 DE FEBRERO DE 2026

Se conoció que la tarde de este domingo algunos vecinos de la colonia Salinas de Gortari reportaron al 911 que sobre la calle Uranio, a la altura del predio Santa Cruz se encontraba una persona dentro del río.

<https://www.noventagrados.com.mx/seguridad/hallan-cadaver-maniatado-en-la-colonia-salinas-de-gortari-de-zamora-michoacan.htm>

El cuerpo calcinado de una persona fue localizado en un paraje de la carretera Cotija-San Juanico, en esta municipalidad.

Al respecto se informó que autoridades policiacas fueron alertadas de la presencia del cuerpo calcinado de una persona en el referido lugar.

<https://www.noventagrados.com.mx/seguridad/hallan-cadaver-calcinado-en-cotija-michoacan.htm>

Tres muertos fue el saldo de la **explosión de un taller clandestino** para la **fabricación de artefactos explosivos** en la localidad de **División del Norte**, municipio de **Buenavista**, en plena Tierra Caliente de **Michoacán**.

Fuerzas federales y autoridades de Michoacán detallaron que dicho taller clandestino era operado por la organización criminal conocida como **Los Viagras**, considerados aliados del **Cártel Jalisco Nueva Generación (CJNG)**.

<https://lopezdoriga.com/nacional/explota-taller-clandestino-explosivos-los-viagras-buenavista-michoacan/>

COLUMNAS

DE INTERÉS PÚBLICO

Arranca el 27

Por Jaime López Martínez

“Por si había dudas de las aspiraciones de Alfonso Martínez rumbo al 27, este domingo el alcalde capitalino se encargó de disiparlas. Un multitudinario evento en el Palacio del Arte enmarcó velada, pero contundentemente, su “destape” para la candidatura opositora al gobierno michoacano.

Martínez pudo haber sido candidato también a gobernador en el 21, pero declinó. Hoy entiende que es ahora o nunca. Se escuda en sus inéditos tres gobiernos municipales, en general exitosos. En términos de madurez personal y política parece, en efecto, que es su momento idóneo. Juegan a su favor, además de ello, uno, los resultados en Morelia; dos, que no se le conozcan actos de corrupción; tres, no tener ligas con el crimen



02 DE FEBRERO DE 2026

organizado; cuatro, su carisma y quinto, el hartazgo social que comienza a ser inocultable en contra de Morena y la 4T.

En contraste, el moreliano enfrentará enormes lozas: una, que en el 27 ya no habrá elecciones de verdad, porque el oficialismo se ha engullido a los órganos electorales; dos, que pese a ello, la marca Morena sigue muy sólida en términos electorales, básicamente por los programas sociales; tres, que no será el único candidato opositor ni con tinte "apartidista", porque la uruapense Grecia Quiroz igual va por la misma vía; cuatro, que hoy, como nunca, buscar el poder desde el bando opositor equivale a jugar a la ruleta rusa, en términos del riesgo que a la integridad física de los aspirantes supone el dominio de los cárteles de la criminalidad.

Este último factor fue el que llevó al alcalde a declinar en la búsqueda de la candidatura opositora en el 21. Hoy, se infiere que ha decidido ahora sí buscarla, con todo y que claramente los riesgos son aún mayores que hace cinco años. Él debe haber sopesado ese factor, que suena a irremontable para cualquiera que no se dedique a la política. Como sea, en los hechos tenemos al primer aspirante; Grecia Quiroz y quien resulte designado por Morena, completarán una muy cantada tríada para el 27. Veremos."

<https://www.respuesta.com.mx/de-interes-publico/arranca-el-27/>

ACUEDUCTO

Adán Augusto, las manos en Michoacán

Por Samuel Ponce Morales

"Adán Augusto López deja el poder senatorial que tuvo hasta este fin de semana, tras una serie de polémicas que podemos establecer que esa dejadez fue sin gran gloria, en medio de polémicas desde presuntas irregularidades congresistas hasta vínculos con el crimen organizado.

El que fuera el hombre fuerte del ex presidente, se va del círculo rojo, de la cúpide, de la élite de una de las máximas tribunas legislativas del territorio mexicano para adentrarse con el mayor tiempo posible a tareas partidistas, morenistas, rumbo a las elecciones federales y locales del próximo año.

Y, sin lugar a dudas, desde ese quehacer, veremos qué tanta injerencia podría tener en territorio michoacano, desde la elección de candidatos a alcaldes, congresistas y a la gubernatura hasta en las campañas políticas electorales de los mismos.

Por lo pronto, hay que apuntar que el también ex mandatario de Tabasco si tiene sus querencias políticas en la entidad, las cuales están alineadas a uno de los dos grupos internos de Morena que se disputan dichas candidaturas y es del lado bedollista.



02 DE FEBRERO DE 2026

Hay que recordar que, como responsable de la política interna del país, como enlace entre los Ejecutivos federal y local, fue un importante actor en la recuperación de la gobernabilidad en las tierras michoacanas, sobre todo en el tema de seguridad.

Y, en contraparte, baste recordar el apoyo que recibió en tiempos en que era “corcholata”, aspirante presidencial. Michoacán fue uno de los estados del país, sino que el único, que recibió abierto y horizontal respaldo del gobernante Alfredo Ramírez Bedolla.

Si, gran parte de las estructuras morenistas fueron tendidas a su favor, a través de uno de los mayores operadores partidistas de la historia de la entidad, del ex secretario de Gobierno, hoy titular de la Fiscalía General de Michoacán, Carlos Torres Piña.

Ni que decir cuando el residente temporal de la hoy Casa Michoacán, en una de sus intervenciones como tal, sin recato alguno, cuando las “corcholatas” andaban en plena promoción mediática, dijo textualmente: “Con Adán Augusto, andamos muy augusto”. Por otra parte, él, junto con el titular del ejecutivo del estado operaron para que la senadora michoacana del PRD, Araceli Saucedo Reyes, se incorporara a la bancada de Morena en la Cámara Alta del Congreso de la Unión y así tener una contundente mayoría

Como se ve, hay una simbiosis política total entre Adán Augusto López y Alfredo Ramírez Bedolla, fungiendo el primero como el tutor federal del segundo y este como operador y aliado territorial más leal en sus aspiraciones presidenciales.

La otra parte

Y, hay que preguntarse, cuál la relación entre Adán Augusto López con el principal adversario político interno de Alfredo Ramírez Bedolla, incluso más allá de la disciplina y el respeto institucional que sostuvieron ambos en el Senado de la República.

Y es que había de por medio un antecedente que no se olvida de la noche a la mañana, en tiempos de las “corcholatas”, el ex líder magisterial siempre respaldó a la hoy presidenta Claudia Sheinbaum Pardo y no a él, a diferencia de Alfredo Ramírez Bedolla.

Bueno, la respuesta es que no hay una vinculación política profunda y si demasiado formal, al pertenecer cada uno a distintos grupos internos morenistas, aunque, hay que tener en cuenta, propició casi lo impensable reunir al gobernador con el senador. Sin embargo, pese al bombo y platillo de ese encuentro –un pacto para tratar de limar asperezas y soportar una agenda legislativa común, tanto en el país como en la entidad-, fue una golondrina que, como se intuía, no hizo verano y cada cual siguió su andar.

Conclusión

Si bien, el ex secretario de Gobernación reconoce la trayectoria de Raúl Morón suele ver en él, dado su peso político partidista, a una figura morenista con la que hay que negociar, con tiento, con lupa, mientras que a Alfredo Ramírez como su cómplice.



SÍNTESIS EJECUTIVA



02 DE FEBRERO DE 2026

Sí, no extrañe que Adán Augusto López siga interviniendo en Michoacán, ahora desde otro ámbito, el político electoral, veremos si le alcanza para torcer el surrealismo de las encuestas hacia la candidatura morenista por el próximo Gobierno.”

<https://acueductoonline.com/columna-acueducto-adan-augusto-las-manos-en-michoacan/>